
 
 

S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, asiste a la 

titulación de la primera generación del CFT Estatal de Los Ríos 

 

La Unión, 5 de enero de 2023 

 

“A pesar de todas las dificultades aquí estamos de pie”, dijo Ana María, 

textual, a sus 63 años habiendo terminado la educación media el 2011 

y hoy día titulándose de la educación superior, mis respetos. Creo que 

tu mensaje, tu testimonio, habla de lo grande que puede ser nuestra 

Patria, de lo grande que es nuestra gente. Estas son las noticias que 

valen la pena.  

 

Yo esperaría que un momento tan emotivo como este en donde, por 

primera vez, tenemos una generación titulada en el Centro de 

Formación Técnica de Los Ríos fuera noticia nacional. 

Desgraciadamente, seguramente, los noticieros se van a llenar por 

peleas entre Senadores, Diputados, el Presidente, la Corte y esto va a 

quedar en segundo plano.  

 

Pero esto, lo que está pasando acá, es lo importante, esto es lo que a 

mí me motiva, por lo menos, a levantarme todos los días, a dar la pelea 

por tener no solo una mejor educación, sino mejores oportunidades a lo 

largo y ancho de todo el territorio, descentralizando de verdad porque 

Santiago no es Chile, Valdivia no es Los Ríos, porque tenemos una 

cantidad de talento distribuido equitativamente en toda nuestra 

población que tenemos que ser capaces de aprovechar.  

 

Y lo que hizo, en su momento, la Presidenta Bachelet, con la visión de 

decir acá tenemos que fortalecer la Educación Técnica Superior y, por 

lo tanto, crear estos 15 CFT estatales, fue tremendamente importante 

y, hoy día, después de mucho tiempo, estamos viendo sus logros.  

 



 
 

Yo hoy día, en la noche, le voy a escribir un mensaje a la Presidenta 

para agradecerle y para que sepa que esas semillas que plantó están 

dando fruto.  

 

Pero eso es gracias a ustedes, gracias al esfuerzo del equipo directivo, 

gracias al esfuerzo de las familias, gracias al esfuerzo de los estudiantes 

que, pese a que en marzo del 2020 se nos desata una pandemia inédita 

en el mundo y nos obliga a vivir durante demasiado tiempo en la 

incertidumbre, ustedes decidieron seguir adelante y pese a todas las 

dificultades hoy día están de pie, orgullosos con esa sonrisa que 

contagia, con esa sonrisa que emociona.  

 

Las carreras que han estudiado tienen, además, pertinencia regional, 

es parte de lo que se necesita para crear nuevos trabajos, nuevas 

industrias, nuevas oportunidades, nuevas Pymes. Acá estamos 

abriendo un campo de oportunidades que, quizás, es insospechados.  

 

Y, por eso, para mí era importante como Presidente de la República 

poder venir acompañarles hoy día, para decirles que acá en Los Ríos, 

en La Unión se la pueden, que acá estamos orgullosos, desde La Unión, 

para todo Chile de lo que están haciendo y que su esfuerzo que han 

puesto para poder titularse hoy día va a ser, además, un precedente 

para muchas otras generaciones.  

 

Que no le quepa duda que ese edificio va a estar listo durante nuestro 

mandato. Y vaya ahí, por lo tanto, un compromiso presidencial que 

vamos a ejecutar en conjunto con el tremendo Gobernador que tienen 

y nuestra tremenda Delegada en donde nos vamos a preocupar de 

hacerlo realidad y en donde ustedes puedan contarle su experiencia a 

todos los futuros que vengan a trabajar, a estudiar, a perfeccionarse.  

 

Son tres sedes del CFT de Los Ríos. Carreras como Turismo de 

Intereses Especiales, Turismo Intercultural, Agroindustria, Innovación 

Alimentaria, Electricidad con mención en Energías Renovables, 



 
 

pensando en cómo nos hacemos cargo, también, de enfrentar la crisis 

climática.  

 

Me parece que estamos, de alguna manera, cumpliendo un objetivo que 

es hacer de nuestro país un país un poquito más justo. En Chile, en 

nuestra Patria hay riqueza, en nuestra Patria hay oportunidades, pero 

están mal distribuidas. Y si nosotros estamos en el Gobierno hoy día, 

más allá de las dificultades que podamos enfrentar, más allá de los 

agoreros de las encuestas, si estamos acá hoy día es porque tenemos 

el mandato irrestricto de contribuir a una mejor distribución de la riqueza 

y el poder en nuestra Patria y eso se logra cuando en lugares rurales, 

cuando en lugares alejados del centro, cuando personas que, quizás, 

no pensaban que iban a poder estudiar logran sus sueños.  

 

Lo que están haciendo ustedes hoy día, insisto, es motivo de orgullo 

nacional, no se queda solamente en los salones de este gimnasio, me 

lo voy a llevar yo, por lo menos, para transmitirlos cuando vaya a la 

Región de Tarapacá y le voy a contar a la gente de Alto Hospicio cómo 

en el CFT de Los Ríos se formó y se forjó una primera generación que 

le va a cambiar la vida y que, seguramente, les va a dar mejores 

oportunidades. O cuando vayamos a Porvenir, aquella pequeña ciudad 

de 7 mil habitantes en Tierra del Fuego, en donde está luchando por 

sobrevivir ese Centro de Formación Técnica, les vamos a contar la 

experiencia que tiene acá el Centro de Formación Técnica de La Unión 

para que se motiven. Y, ojalá, ustedes también puedan contar y hacer 

público lo que han vivido acá.  

 

Agradezco, también, por cierto, al rector porque lo que contaban Ana 

María me parece que es muy bonito, la preocupación de qué necesita 

usted, qué necesita usted personalizadamente ¿necesita un tablet? 

¿necesita una conexión a internet? ¿necesita que le imprimamos las 

hojas a la vieja escuela? Bueno, así lo hacemos porque cada estudiante 

es un universo y, por lo tanto, requieren apoyos diferenciados.  

 



 
 

Solo ayer recibía y les quiero contar que como Gobierno decidimos 

hacer un cambio importante en cómo se premian a los mejores. Ustedes 

se acuerdan que todos los años el Presidente o Presidenta de la 

República recibía en la Moneda a los mejores puntajes de la Prueba de 

Selección Universitaria, de la PAES, la que sea, en su momento. Y 

cuando uno veía quiénes eran esos puntaje, por cierto, personas que 

se deben haber esforzado y que era importante, veíamos que de los 20 

que habían, 18 habían estudiado en colegios particulares pagados y los 

colegios particulares pagados en Chile son el 7% de la matrícula.  

 

Nosotros decidimos hacer un cambio y decidimos destacar no 

solamente a los mejores puntajes, los mejores puntajes también, sino el 

premio a las trayectorias educativas para, también, incluir en las 

trayectorias educativas a alumnos de colegios TP, de colegios técnicos 

profesionales, para incluir a alumnos y estudiantes de colegios con 

pertinencia intercultural de nuestros pueblos originarios, para incluir 

también a personas con capacidades distintas que les cuesta más en el 

sistema excluyente que tenemos.  

 

Y, así, tuvimos un desayuno con cerca de 100 estudiantes en donde 

una de las cosas que les decía es que acá el único norte no puede ser 

pretender ser ingeniero en minas, abogado o doctor, sino que 

necesitamos técnicos profesionales, necesitamos guías turísticos que 

estén enamorados de su tierra, necesitamos, de todas maneras, gente 

que esté preocupada de la administración para que las Pymes, que son 

las que mueven este país con más del 50% del empleo, logren salir 

adelante y que, por lo tanto, esa formación técnica que ustedes han 

recibido tenga cada vez más valor en nuestra sociedad.  

 

Para eso estamos trabajando y este evento de hoy día es, desde mi 

punto vista una clara muestra de aquello y sepan que no los vamos a 

dejar solos y vamos a seguir apoyándolos en esta línea.  

 



 
 

Un abrazo muy grande, felicitaciones, mis respetos, de verdad 

emocionado. 

***** 
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